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RELAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2013 

GRUPPO PD - XVII LEGISLATURA  

 

E' il primo bilancio di Legislatura e intendiamo affrontarlo 

all'insegna del rigore e di procedure partecipate e trasparenti. 

L'obiettivo è rendere verificabile ogni impegno di spesa da 

tutti i punti di vista, a partire da quelli della correttezza 

contabile e amministrativa. 

Sarà anche un bilancio di svolta nell'utilizzo complessivo delle 

risorse. 

Meno risorse impiegate per capitoli afferenti al personale, più 

risorse per il gruppo per iniziative politiche e legislative. 

Si precisa che le risorse a disposizione dei gruppi, oggi, 

tengono conto di un criterio proporzionale  al numero dei 

senatori iscritti a ciascun Gruppo, come da Regolamento del 

Senato, modificato nella scorsa legislatura. 

Oggi l'organico del Gruppo è più snello, avendo ridotto di 6 

unità il personale dipendente rispetto alla precedente 

legislatura (da 66 a 60 unità - tab. 1 e 2). 
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Il costo del personale incide per il 63 per cento, se si considera 

il personale dipendente, e passa al 69 per cento se si sommano 

anche i collaboratori (nel precedente bilancio  tale percentuale 

superava il 90 per cento complessivo). 

I risparmi sul personale, e la nuova suddivisione delle risorse, 

consentiranno al gruppo di poter svolgere una "sufficiente" 

iniziativa verso l'esterno, nell'ottica di rendere più vicino il 

lavoro parlamentare al sentire e alle esigenze di informazione 

dei cittadini. 

I gruppi parlamentari, in un quadro di drastica riduzione delle 

risorse trasferite ai partiti, infatti, diventeranno in futuro 

sempre di più un tramite fondamentale tra i cittadini  e le 

istituzioni, e la politica in generale. 

Il nostro gruppo si sta attrezzando in questa direzione e 

intendiamo svolgere fino in fondo questo ruolo e questa 

fondamentale funzione democratica attraverso specifiche 

iniziative anche sul territorio e una comunicazione più 

puntuale e più efficace. 

Con questo bilancio il Gruppo disporrà di una quota di risorse  

per iniziative politiche, aggiornamento, ricerca, 

documentazione, comunicazione, ecc. 
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Si tratta, almeno per il nostro Gruppo, di una novità rilevante e 

dobbiamo utilizzarla nel migliore dei modi  possibile, al 

servizio dei cittadini e dei nostri elettori. 

Oltre a questo, ci siamo posti l'obiettivo di migliorare 

l'efficienza e l'efficacia delle attività del Gruppo attraverso 

l'avvio di alcuni nuovi servizi: uno di segreteria, a 

disposizione, per ora, delle commissioni più esposte ad attività 

legislative presso Palazzo Cenci; un secondo, di studi e ricerca 

che sta già producendo materiali di documentazione e 

approfondimento (Industria, Europa, F-35, ecc.). 

Stiamo poi studiando l'attivazione definitiva di un servizio,  

affinché i senatori del Gruppo abbiano a disposizione una 

puntuale informazione specialistica con articoli di 

approfondimento pubblicati in giornali, quotidiani, riviste, 

riviste specializzate, relazioni di seminari e convegni, forum 

qualificati e scientifici. 

Questi materiali informativi consentiranno di lavorare sui 

provvedimenti, avendo a disposizione tutte le informazioni 

aggiornate e puntuali sui vari argomenti. 

Questo primo bilancio di Legislatura è molto importante anche 

perché recepisce significative innovazioni procedurali e 
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amministrative, adottate alla fine della precedente XVI 

Legislatura. 

Al momento, però, la Presidenza del Senato deve ancora 

completare la gara per l'assegnazione dell'incarico alla 

società di certificazione dei bilanci dei gruppi che porterà a 

quella trasparenza e "correttezza" amministrativa da tutti 

auspicata. 

Per quel che ci riguarda non solo siamo pronti, ma abbiamo 

anticipato i tempi per rendere già questo bilancio certificabile, 

fatte salve eventuali precisazioni che la società di 

certificazione intenderà adottare. 

A questo fine, abbiamo già dato applicazione al nuovo 

contratto del personale dipendente del Gruppo (siglato al 

termine della scorsa legislatura), secondo principi in sintonia 

con la contrattazione privata e quella pubblica in vigore nel 

Paese (14 mensilità, ferie, orario e badge, tetto alla crescita 

esponenziale delle retribuzioni, ecc.). 

Quello che abbiamo applicato è un contratto che, pur 

salvaguardando i cosiddetti diritti acquisiti, si muove nella 

direzione di valorizzazione delle competenze e professionalità; 
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a questo fine abbiamo previsto un fondo per incentivare la 

produttività.  

Tale fondo vuole essere uno stimolo verso una migliore 

efficienza ed efficacia dell'apparato tecnico amministrativo del 

Gruppo e contemporaneamente vuole stimolare l'assunzione di 

più precise responsabilità da parte dei quadri apicali. 

Abbiamo già in grande parte completato la messa in procedura 

delle principali attività del gruppo: dagli acquisti, alle missioni 

e trasferte, alle ferie e recupero ore di straordinario, al 

controllo tramite badge di ingresso e uscita dei dipendenti e 

altri piccoli, e meno rilevanti, atti tutti ispirati al meccanismo 

della doppia firma che consente , in questo modo, un controllo 

incrociato che garantisca trasparenza e correttezza, come 

prevedono le procedure di certificazione dei bilanci. 

Si è aperta, dunque, una nuova fase dove trasparenza, 

correttezza, procedure predeterminate  faranno da guida 

nell'uso di risorse che, provenendo dai nostri cittadini, dalla 

fiscalità generale, vanno gestite e rendicontate in modo 

esemplare. 

Questo bilancio dovrà quindi essere certificato dalla società 

nominata dal Senato, verificato da nostri revisori interni e reso 
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pubblico affinché tutti i cittadini possano controllare , nel 

dettaglio, le nostre spese. 

Sarà inoltre nostra cura, da quest'anno, attivare, anche sul 

bilancio del Gruppo, un'interattività per raccogliere 

suggerimenti, proposte e migliorare, attraverso i nostri 

documenti finanziari, il rapporto con i cittadini. 

Chiuderemo questo bilancio con un risultato attivo previsto, al 

momento, di 500 mila euro (10,2 %). 

Il nostro impegno sarà quello di migliorare ulteriormente 

questo avanzo affinché, a fine Legislatura, si possa restituire 

una cifra  ancora più importante che metteremo a disposizione 

dell'Amministrazione del Senato. 

 


